



そう麺

校長 荻原 隆行

いよいよ本校も夏休みに入ります。生徒一人ひとりにとって充実した夏休み！になるよう祈るばかりです。

話は変わりますが、暑い日が続きますね。この時期は何より冷たい「そう麺」が食べたくなってきます。私が小学生の頃、ある夏休みの出来事です。母が用意してくれた昼食が「そう麺」でした。なぜか味気ない「そう麺」はその頃の私にとって好物ではなく、しかも何日か前にも「そう麺」を食べたので嫌そうにこう言ってしまいました。「またそう麺？」机の上にあったお手拭きが顔面めがけて飛んできました。母は「食べなくていい！」と怒鳴りました。その先のことはあまり覚えていません。

中学生の頃、夏休み中だらだらとテレビを見て過ごすことがありました。ある日、午前中の10時頃だったと思うのですが、母が掃除機をかけていました。掃除機の音がうるさくてテレビの音が聞こえず「うるさいなあ！」と小さい声でつぶやきました。だが、しっかりと母には聞こえており「こっちは仕事をしているんだ！」と怒鳴られました。

高校生の頃、やはり夏休み中、勉強もせずにだらだらしていました。「少しは勉強したら。」と言われ、なぜか腹が立ち「おまえはいちいちうるせーな。」と言ってしまいました。母はひどく怒り「息子におまえ呼ばわりされる覚えはない！」と大声で怒鳴りました。叱られたのはこれだけではありませんが、この3つの場面は今でも脳裏に焼き付いています。

親はなぜ子を叱るのでしょうか。高校生くらいまでの時期は、とにかく親がうざったく感じられました。1人暮らしがしたいとさえ思い、1人でも生きていけるという自信もありました。今、自分は2人の子を持つ親となり、あの頃のことをふと思い出します。そして…。

ある日曜日に家で自分が掃除機をかけていました。その当時、4歳の息子と7歳の娘はテレビを見て、「うるさい、きこえない」と息子が叫びます。「お父さんは掃除をしているんだ！」と負けずに自分も叫びます。そう、あの時の場面を再現しているのです。なにも同じことをしなくてもいいのにと思ったりしますが、ついやってしまうのです。そしてあの時の自分と同じ反応をする息子に、なぜかほっとしたりしています。また、息子はラーメンが大好きですが、ラーメンを食べたかたときにうどんだったことがありました。「こんなの食べたくない。」と息子が言い、それに対して「わがまま言うなら何も食べなくていい。」と妻が怒鳴ります。密かに『自分の息子だ』と確信する場面でした。

親はいつだって子供のために何かをしています。何かを考えています。「そう麺」だって暑い夏にさっぱりしたものがいいだろうと出してくれたのだと思います。午前中から、のん気にテレビを見ている中学生の息子の将来を心配して叱ったのでしよう。

最近の母はおばあちゃんとなり、孫が同じようなことをしても叱りません。掃除機の音がうるさいと言われたら掃除を後まわしにしてやめてしまいます。親の立場でなくおばあちゃんの立場にいることは、母の心にゆとりをうんでいるのでしょうか。そんなときは母にお疲れ様でしたと心の中で言います。

私の母親の話をしました。何も親だけでなく、周囲のいろいろな立場の人が励まし、時には叱ってくれます。友人、先輩、先生、地域の人…叱られたり、注意されたりしたことは皆あると思います。実はそれも気遣いなんです。そのことを忘れず、おかげ様！という気持ちをぜひもちたいものです。「そう麺」は気遣い、まさに親の「愛」なのですから！



行事の様子



日本橋校外学習 事前学習（2年）



小学生部活動体験



「いのちの日」学校長講話



小中合同「はちおうじっ子サミット」



クリーンデー



先輩の話を聞く会（3年）

保護者サロンについて(八王子市教育委員会からのお知らせ)

不登校の子どもたちを支援するために、保護者対象の講演会を企画しました。講演の中で小グループに分かれ、参加者の皆さん同士で日頃感じている思いや悩みをわかち合う時間も予定しています。どうぞお気軽にご参加ください。

1. 対象 市内在住で小・中学生の保護者
2. 日時 8月29日（火） 午後2時から午後4時30分
3. 会場 教育センター 大会議室
4. 内容 講演『「不登校」は子どもたちからのSOS!?!』
講師：八王子市教育委員会教育指導課心理相談員
5. 定員 60名(先着順)
6. 申込み・問合せ 高尾山学園内 教育指導課登校支援担当（電話：663-3216）
8月1日（火）午前8時30分から受付開始
7. その他 当日は窓開けなど換気を行って実施します。

お知らせ

○8月10日（木）から8月16日（水）は学校閉庁日となります。生命にかかわるような緊急の連絡は次の連絡先をお願いいたします。（土日祝日勤務時間外は除く）

八王子市教育委員会学校教育部 042-620-7404（教職員課） 042-620-7323（教育総務課）

○一学年保健体育の授業は二学期より山口賢司非常勤教諭に代わり、みなさわ教室の磯貝悠主任教諭と植山幹太教諭が担当します。（二名とも保健体育教員免許所持）

○二学期より金曜日の部活動再登校時間を15:30にします。そのため、部活動終了時間が早まります。

○10月2日（月）より制服登校を再開する予定です。実施まで校内で協議をしていきたいと思っておりますので、ご意見がございましたらお知らせください。